

Commémoration des 60 ans du SMUR
Le 14 octobre 2017
A l'école d'infirmières de l'hôpital de SALON DE PROVENCE

Rappel des faits

Le Professeur Paul BOURRET (1918-1993) arrive à Salon en aout 1944 pour prendre en charge les services de secours suite au débarquement de Provence. Jeune et dynamique chirurgien, il opère à l'hôpital mais aussi à la clinique Vignoli.

Face à l'hécatombe routière autour de Salon, convaincu **qu'en une heure on peut sauver ou laisser mourir un grand blessé**, il œuvre à la création d'une "antenne de réanimation" mobile pouvant amener un médecin sur les lieux de l'accident.

Le 1er septembre 1957, pour la première fois en France, un **véhicule médicalisé équipé** est sorti de l'hôpital au secours des accidentés de la route.

L'ancêtre du SMUR était né.

A l'occasion des fêtes de la science et de l'année

2017 déclarée année du patrimoine, notre association a tenu à commémorer ce 60e anniversaire de la première sortie, pour la France, à Salon de Provence, à l'initiative du Professeur Paul Bourret, de ce véhicule médicalisé de secours aux blessés de la route.



Dans les locaux de l'IFSI, au sein de l'hôpital de Salon de Provence, beaucoup d'émotion et de joie pour ces retrouvailles entre anciens médecins et personnels soignants, anciens pompiers qui ont participé avec le professeur Bourret à ces sorties du SMUR ; le public était nombreux également pour découvrir l'histoire et l'actualité des secours routiers grâce aux panneaux d'exposition et au stand de l'IFFSTAR (Institut français des sciences et technologies des transports, de l'aménagement et des réseaux) dont un établissement est basé 304 chemin de la Croix Blanche à Salon et de **Salon Patrimoine et Chemins**. Par ailleurs, Monsieur Savi, archiviste de l'hôpital avait mis à notre disposition les premiers registres consignant toutes les sorties du SMUR (dates, lieux, circonstances des accidents...). C'est le professeur Paul Bourret lui-même qui les remplissait à l'origine.





Famille du
Professeur Paul
Bourret

Après la prise de parole des organisateurs de la journée, de leurs hôtes et des élus,



un public attentif a suivi l'intervention de Denis Durand de Bousingen auteur de « Histoire de la médecine et des secours routiers : des hommes, des techniques, des combats » paru en 2010



L'intervention des équipes de l'IFFSTAR avec Thierry Serre a également été très appréciée et applaudie. Enfin, environ 180 personnes se sont retrouvées dans le hall de l'hôpital où Monsieur Nicolas Isnard en compagnie de la famille du Professeur Bourret, de Monsieur Kert et de nombreux élus a dévoilé la plaque commémorative à l'honneur du professeur Paul Bourret. Un cocktail a clôturé cette sympathique manifestation.



A l'occasion de cet événement, un bloc de 4 timbres créé par le club philatélique de Salon a été vendu par Salon Patrimoine et Chemins.



M.Eymard